



Compte-rendu d'élève sur la conférence d'anciens déportés

publié le 09/02/2017

Par Romane DEHAUD, 3B

Descriptif :

Par Romane DEHAUD, 3B

Le **mardi 7 Février** nous avons tous écouté les témoignages de **Mr Gaurin** et **Mr Bayot**.

Ce sont deux personnes qui nous ont raconté avec **émoi** leur déportation ou celle de leurs proches.

Cet échange a été très enrichissant il nous rappelle notre **devoir de mémoire**, ils nous ont décrit l'horreur des camps, les traitements **dégradants** et **déshumanisants** des nazis, les expériences inadmissibles faites sur les déportés, les conditions de voyages scandaleuses que ce soit à pied ou dans les **wagons à bestiaux**.

Les tortures continuelles traumatisantes faites par les *schlags*, la privation de nourriture qui engendrait des réactions brutales et l'humiliation jusque dans la mort.

Malgré l'horreur vécue, **l'entraide** et **la solidarité** ont été vitales pour survivre et garder espoir dans les camps, les jeunes soutenaient les vieux.

Dans la zone libre, les résistants ont sauvé de nombreuses vies grâce à leur dévouement et leur foi en **l'humanité**.

La devise des anciens déportés est « **Ni haine , ni oubli** » et cela doit nous servir d'exemple.



Académie
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.